

# "Para que Nadie Olvide"

Luis Valentín Ferrada

José Garrido Rojas es uno de los profesionales agrícolas mejor preparados y distinguidos que hemos tenido en Chile durante las últimas tres décadas. Decano de la Facultad de Ciencias Agrarias de la U. de Chile por largo tiempo, académico de rango en ella misma, es autor de una interminable colección de artículos, ensayos y trabajos sobre la realidad de la agricultura y su trascendencia frente a la adecuada y digna solución de uno de los cinco grandes problemas o desafíos de la humanidad moderna: la calidad y suficiencia de sus alimentos.

El señor Garrido desarrolló, asimismo, en el pasado, tareas de gran significación en instituciones internacionales, por lo que maneja una amplia visión de horizontes que no se agotan en nuestra cordillera o desierto.

Con toda la autoridad de su preparación, José Garrido ha publicado recientemente un nuevo libro. Una obra de advertencia oportuna cuyo contenido son campanas que llaman a permanecer alertas, sin caer en el sueño de vírgenes necias que tantas veces sumió en el pasado a nuestra ciudadanía.

Historia de la Reforma Agraria en Chile es el tema tratado y denunciado por el autor, dándose al conocimiento público una visión circunstanciada y veraz del proceso político experimentado entre nosotros en la década de los años 60, aunque su gestación era anterior, y que culmina no sólo en el despojo más orquestado y doloso jamás conocido en nuestras tierras, sino en la ruina total de la agricultura, el hambre generalizada de la población en 1973 y la más alta dependencia alimenticia internacional que Chile haya conocido desde los tiempos de Pedro de Valdivia.

Hoy día el país observa nuevamente una realidad agrícola que, en síntesis,

permite decir que el estómago de cada chileno está asegurado con los alimentos que produce con creciente éxito nuestra propia tierra.

Además, cuanto nos sobra o excede es vendido a buen precio a otras naciones que, en amplios rubros, dependen de nuestra producción. En quince años de superación, de colonia alimentaria de los Estados Unidos, de la Comunidad Económica Europea o de otros graneros americanos, hemos pasado a la condición de potencia productora de alimentos finos.

Pero todos sabemos —y Garrido Rojas en primer lugar— que el fantasma de la Reforma Agraria merodea aún incesante por nuestros campos, porque en la sicología patológica de muchos políticos y teóricos permanecen todavía ciertas obsesiones absurdas que ni el mayor de los desastres objetivos lograron borrar. Es verdad que esos obsesionados patológicos de la agricultura han prometido a regañadientes que la CORA no volverá y que la Reforma Agraria es cosa del pasado. Sin embargo, esa promesa que mucho tiene de "electoral" es contradictoria con determinadas actitudes que todos podemos observar a diario en los antiguos "asesores de la CORA".

Entonces, para que la promesa de que la CORA es cosa ruin de un pasado que debe ser bien pisado, la obra de José Garrido es más que necesaria como un recordatorio público de que Chile no puede volver a las indignidades propias de un mendigo internacional de su comida. El país y los agricultores han probado, a pesar de los Chicago Boys que tampoco entienden nada de campos, que su fuerza y talento creador es tan inmenso como su fe. Hay que cuidar, como lo hace José Garrido Rojas, que nadie ni nada vuelva a destruirlo o limitarlo.

**"Para que nadie olvide" [artículo] Luis Valentín Ferrada.**

Libros y documentos

AUTORÍA

Ferrada, Luis Valentín

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1988

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Para que nadie olvide" [artículo] Luis Valentín Ferrada.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)